

Prólogo

Este primer número de *Estado abierto* anticipa la variedad temática de nuestra revista, que incluye una amplia gama de trabajos de reflexión teórica y experiencias empíricas que conforman el campo de estudios sobre el Estado, la administración y las políticas públicas. También testimonia la concepción plural e interdisciplinaria que orientará el contenido de los futuros números. Nuestra política editorial plantea como uno de sus ejes centrales la diversidad de enfoques y metodologías, así como el pluralismo de ideas y concepciones ideológicas, que se evidencia en los artículos que integran este número inicial.

Destacamos la contribución de Luiz Carlos Bresser-Pereira, uno de los principales especialistas de nuestro campo en América Latina, quien nos brinda en su artículo «Reforma gerencial e legitimação do Estado social» una profunda reflexión sobre el vínculo entre los procesos de reforma estatal y la construcción de legitimidad. Un trabajo de su autoría —con el que inauguramos la sección Comunicaciones— prestigia nuestra revista y nos alienta a mantener un alto nivel de calidad académica.

Entre los artículos de este número, Alejandro Estévez nos invita a explorar los procesos de modernización de la gestión municipal en la provincia de Buenos Aires en su trabajo «Apuntes para la construcción de un índice de modernización para los municipios de la provincia de Buenos Aires». Este estudio, que echa una mirada innovadora sobre estos procesos, se elaboró sobre la base de la construcción de datos primarios.

Ingrid Baumann aborda la relación entre las políticas públicas y el régimen político desde el ángulo del control del poder en un estudio en el que repasa la figura del Defensor del Pueblo, sus variantes y su vínculo con el proceso de rendición de cuentas. «Las defensorías del Pueblo: definición conceptual y expansión global de una institución para exigir protección de derechos» es el resultado de las investigaciones de la autora en sus estudios de posgrado y constituye un aporte teórico riguroso y fundamentado en la materia.

En «Los sistemas previsionales de la Argentina y Chile (2006-2010): un estudio comparado», Nelson Cardozo realiza un detallado análisis de las intervenciones públicas de los gobiernos de ambos países en seguridad social. El artículo hace hincapié en las distintas posiciones adoptadas en cada contexto frente a la crisis de los sistemas de reparto. Para ello, adopta un sólido enfoque histórico y comparativo.

Finalmente, en «¿Democracia o tecnocracia?: El caso de la reforma energética en México», José Del Tronco y Mara Hernández ofrecen un estudio detallado del proceso político que dio lugar a las reformas energéticas en ese país entre 2013-2014. Se trata de una muy interesante contribución al tema tanto por su planteamiento teórico como por el exhaustivo estudio de campo que lo sustenta.

Un conjunto de reseñas bibliográficas se suman a este número e inauguran así una sección que tendrá un espacio especialmente asignado para mantener actualizados a nuestros lectores con contribuciones al amplio campo de estudios de la Revista. En esta oportunidad, se reseñan publicaciones recientes de la Argentina, el Brasil y el Uruguay.

Por último, aclaramos que *Estado abierto* ha sido confeccionada según las estrictas normas editoriales del CAICYT-CONICET, que brindan un marco de referencia para la evaluación de los trabajos. En nuestra página de Colaboraciones, encontrarán los detalles y el sistema de envíos de artículos, comunicaciones y reseñas. Agradeceremos recibir comentarios, críticas y sugerencias, así como materiales inéditos para su eventual publicación en nuestras páginas.

Oscar Oszlak
Director